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Ценности в праве: исторический обзор

Опыт использования оценочных категорий 
в российском законодательстве 
дореволюционного периода

Белоусова Ксения Александровна,

преподаватель кафедры правоведения и политологии 

Алтайского государственного технического 

университета имени И.И. Ползунова,

соискатель ученой степени кандидата наук

belousova1982@rambler.ru

В статье автор рассматривает опыт использования оценочных категорий в отечественном за-
конодательстве дореволюционного периода. Для данного периода времени характерно отсутствие 
специальных исследований оценочных категорий, их роли и места в правовой системе. Вместе с тем 
анализ памятников отечественного права указывает на их применение с древних времен. При этом 
оценочные категории встречаются в различных отраслях права, как частных, так и публичных. Ав-
тор полагает, что причина использования оценочных категорий заключается в том, что нормы пра-
ва в указанный период формировались путем обобщения практики разрешения конкретных жизнен-
ных ситуаций и споров.
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In the article the author considers the experience of the use of evaluation categories in the domestic leg-
islation of pre-revolutionary period. For this time period is characterized by the absence of special studies 
evaluation categories, their role and place in the legal system. However, the analysis of monuments of the 
domestic law, indicates their use since ancient times. Th us the evaluation categories are found in various 
branches of law — both private and public. Th e author believes that the reason for the use of assessment 
categories is that the rule of law in this period was formed by consolidating the practice of dealing with par-
ticular life situations and disputes.

Keywords: evaluation categories, the source of law, legislation of pre-revolutionary period, the rub-
ber rules.

DOI : 10.18572/1812-3805-2018-5-15-18




